

## NOTICIAS DEL EXTERIOR

**Se descubre en una Catedral inglesa al cadáver de un Obispo enano del año 1066**

Londres.—En el transcurso de unas obras de reparación que se están efectuando, las autoridades de la Catedral de Lincoln han descubierto en el Coro del Ángel la tumba del Obispo enano de esa diócesis, fundador del templo.

El obispo Remigio murió hace más de ochocientos años. Era un monje normando emparentado con Guillermo el Conquistador a quien ayudó en 1066 en la invasión de Inglaterra, otorgándosele en recompensa la diócesis de Dorchester, pero no satisfecho de que la catedral estuviera en una pequeña aldea obtuvo de Guillermo la licencia necesaria para trasladar su diócesis a Lincoln, donde construyó una catedral en lo alto de la colina.

Empezadas las obras en 1074, pudo efectuarse en 1092 la consagración del templo, pero Remigio murió tres días antes del señalado para la ceremonia y fué sepultado en la catedral aun sin consagrar.

El hallazgo que se acaba de efectuar consiste en un ataúd de plomo que contiene un esqueleto en buen estado de conservación un cáliz y un fragmento de cruz. No hay vestigios de ropajes o vestiduras eclesiásticas, pero dado el pequeño tamaño del ataúd, que mide 51 pulgadas de largo, 16 de ancho y 11 de alto, dáse por seguro que los restos en él existentes sean los de Remigio.

**Acerca de este prelado, escribió Guillermo de Malmesbury:**

La naturaleza pareció haberlo creado para demostrar que en el cuerpo más mísero puede morar el más noble espíritu.

**Se facilitarán los viajes en aeroplanos de Londres a París**

Londres.—Las mujeres londinenses pronto podrán hacer sus compras diarias en la Ruede Rivoli, en vez de la calle Bond si así lo desean.

La Handley Page Company de Napier está dando los últimos toques a un plan que facilitará y reducirá grandemente los viajes en aeroplanos de Londres a París.

Las damas londinenses podrán salir de Croydon a los ocho de la mañana y estar de vuelta a las siete de la tarde, después de una agradable estancia de cinco horas en la capital de Francia. La excursión costará 50 pesos, incluido el transporte en automóvil de los respectivos aeródromos a los centros comerciales de Londres y París.

**Pese a la competencia Francia conserva sus mercados mundiales**

París.—El Ministro de Hacienda Peret, al ser entrevistado en París, se expresó optimista puesto que ha pesado de Alemania y Polonia, los franceses conservan sus mercados.

El Embajador francés en Italia llegó y confirmó que se efectuaban grandes ventas de francos en Italia.

No se ha fijado la fecha en que saldrán para Italia.

**El General Pershing condecora al músico cubano F. Fernando**

New York.—Félix Fernando músico cubano, que figuró como teniente y director de una banda de la Marina Americana durante la guerra mundial, fué condecorado por el general J. J. Pershing.

El acto de condecorar al teniente Fernando, se llevó a efecto en el Hipódromo, durante la presentación de la orquesta que ahora dirige, y cuyo nombre es Habanar Band.

Cuando el general Pershing se disponía a imponer la condecoración que fué concedida a Fernando, significó que, se la ofrecía, no al hombre que voluntariamente se había ofrecido para servir en la armada americana, sino a quien, en ocasiones varias había ofrecido, durante aquellos días prestar servicios, que prestó, fuera de la dirección de la banda.

Las decoraciones al aparecer la Habana Band representaban la entrada del puerto de la Habana y el histórico castillo del Morro.

La bandera cubana adornaba uno de los palcos del amplio coliseo.

**Sale para Guatemala el Director de La Prensa**

Don Bernardo Merino deja la Dirección de La Prensa, diario vespertino que ha manejado durante unos tres años.

Sale con su señora y su familia para Guatemala, pues tomó ya sus pasaportes.

**Una joven valía nueve años de compromiso con el sexagenario millonario en la jolera de \$150.000**

Baltimore.—El estar comprometida durante nueve años a un viudo de 60 años, vale según criterio de Miss Nellie Rouse, \$150,000. Miss Rouse se ha querrelado contra el Dr. Mc'ville Hamilton Carter, un millonario, reclamándole esa cantidad.

El Dr. Carter contrajo matrimonio hace dos meses, con Miss Mary.

**Una mujer condenada a ocho meses de cárcel por ofender al Duce**

Florenia, Italia.—Malvina Fregioli es la primera mujer que ha sido condenada bajo la ley que establece que es una ofensa criminal expresarse despreciativamente respecto al Primer Ministro Mussolini. Ha sido condenada a 8 meses de encarcelamiento.

**Afirma Toscanini que no piensa renunciar su cargo de Director de la Scala de Milán**

Milán, Italia.—El Signor Toscanini negó los rumores respecto a su próxima renuncia. Sin embargo, se tiene entendido que él no dirigirá la orquesta durante el resto de la temporada de la Scala puesto que tiene pensado ir a la Riviera.

En los círculos artísticos existe la firme creencia de que Toscanini no fungirá de director de la orquesta durante la próxima temporada.

**Colección de arte de un diplomático cubano vendida en Nueva York**

New York.—Cuadros antiguos y modernos pertenecientes a la colección del doctor José María Solano, ex Ministro de Cuba en Uruguay, fueron vendidos en esta ciudad ascendiendo su valor a \$8,348.

La venta que se efectuó en la Galería Anderson, comprende las siguientes obras de arte: La madre Dolorosa por el Greco; «La familia de Carlos IV de España» de Eugenio Lucas, «Retrato de Fernando IV» de Louis Michiel; Van Loo's y «Santo Domingo de la Calzada.»

**Quéjase Zinoviev del judaísmo de su hermana expulsada por el Soviet**

Jerusalén.—Gregory Zinoviev, presidente de la Tercera Internacional, estableció una queja contra su hermana, por las actividades sionistas de ella, que dieron lugar a que la deportaran de la República Soviet, tales son los informes que se han recibido aquí.

Se ha dispuesto que la hermana sea deportada a la Palestina. Es ella esposa de un agricultor de Nahaial y su marido se ha dirigido a Berlín para traerla a ella a esta población.

### PERSONALES

Vino de Cartago don José Andrés Bonilla.

—El Dr. Coto llegó de Cartago.

—Don Elvis Tournon sale en breve para Francia.

—También don Manuel Castro Rivera sale para Panamá y Colombia.

—Don Bernardo Merino nos deja y se va a radioar a Guatemala.

## Don Ernesto Quirós y Mr. John Keith

En La Tribuna de ayer, don Ernesto Quirós, a título de defensa del señor Rafael Cañas Mora, que no fué reelecto miembro de la Junta de Caridad porque uno de sus hijos obtuvo entre catorce concurrentes, el pedido al exterior, del nuevo Hospital, negociado que le dejará, como es natural, una buena ganancia; y razón por la cual, la Junta, y el mismo Sr. Cañas habrán tenido como decaído, que ninguno de la familia, por esta vez, mientras se perfecciona el contrato con la construcción, forme parte de la Junta de Caridad, don Ernesto Quirós, se viene lanza en ristre contra Mr. John Keith, Presidente de la Junta del Hospital, alegando que dicho señor, es apoderado de una firma americana, a la cual se hacen pedidos del mismo Hospital; y don Ernesto, el de la Cruz Roja, sociedad que está en manos de elementos casi en su totalidad teosófos, y con aspiraciones de dominación sobre cuanto a beneficencia pública atañe, aunque dicha Beneficencia es pagada por todos los costarricenses, pide que se convoque una asamblea para conocer de tan grande irregularidad y meter en cintura a Mr. John Keith.

Desgraciadamente para don Er-

nesto, no hay josefino ni costarricense de la Junta de Caridad y fuera de la Junta de Caridad, que no conozca a Mr. Keith como al caballero abnegado, que se desvive por el bien del Hospital y de la beneficencia Pública con ABSOLUTO DESINTERÉS Y CON PROVECHO DE TODAS LAS INSTITUCIONES DE BENEFICENCIA. Y sabemos todos, que, si el hijo del Sr. Cañas, en licitación legítima ganó legítimamente un pingüe porcentaje. Mr. John Keith hace los pedidos a la casa Lionel Hagebaers and Co. cuyo apoderado es, según don Ernesto, procurando los mejores precios y las rebajas posibles en favor del Hospital y de la Beneficencia Pública; por donde, si repara don Ernesto, la cuestión es muy distinta; y no valía la pena ni el papel sellado que se gastó para certificar, que Mr. John tenga la representación de dicha casa americana. Entendido que, si el señor Quirós u otro cualquiera pide por Mr. John a la casa «Lionel Hagebaers and Co.» cualesquiera objetos de comercio, entonces sí, Mr. John Keith tendrá su comisión, principalmente en el pago de las cuentas.

Desde hace un tiempo que cierto elemento joven, y entre ellos algún

comisionista, viene tendiendo lazos a Mr. Keith, y ahora D. Ernesto, el de la Cruz Roja, viene a sumarse a esa camada; pero olvidan que quienes mejor conocen y estiman a Mr. John Keith, son los miembros de la Junta de Caridad, que en cualquier momento le darán un voto de absoluta confianza, como al gran bienhechor actual de la beneficencia Pública en Costa Rica y al Presidente irremplazable de la Junta de Caridad; y además, le conocemos bien, todos los costarricenses de corazón agradecido, hacia quien, sin ser nuestro compatriota, trabaja con tanto celo por el bien de la clase pobre afligida y doliente de Costa Rica.

Al nombre de Mr. John Keith, nadie puede todavía, con razón y con justicia, tildar ni de interesado, ni de ambicioso, en asuntos de Beneficencia; antes bien, Costa Rica le es deudora del inmenso auge, orden y progreso que él, con los miembros de la Directiva de la Junta de Caridad, han sabido imprimir a nuestro Hospital.

Mr. John está sobre todas las sospechas que disimuladamente intenten echarle quienes desearían sacarlo a él y a otros, de la Junta de Caridad, para convertir, quizá hasta

sin su voluntad, esa entidad importantísima, en merienda de negros, o de políticos hambrientos.

Déjese pues de sustos y celos don Ernesto: Costa Rica entera, que conoce bien a la Cruz Roja, que don Ernesto patrocea, conoce también a Mr. John Keith y a la Junta de Caridad que rige el Hospital de San Juan de Dios.

ROSENDO de J. VALENCIANO

**La fiesta de hoy en la Merced**

Con ser la fecha de Pentecostés habrá hoy en la Merced grandes regocijos.

A las 7 horas será la Misa de los Caballeros Marianos, término de los ejercicios espirituales.

A la 1½ horas se estrenará una Imagen de Santa Teresita que será solemnemente bendecida. La ha obsequiado don Julio Van der Laet.

A las 2 se estrenarán varios estandartes ricamente ornamentados, que vinieron de Europa. El 1º. es de la Santísima Trinidad, el 2º. es del Santísimo Sacramento, el 3º. del Señor de la Agonía y el 4º. de la Purísima Concepción.

Como a las 3 y para rematar la fiesta se hará la Coronación de la Inmaculada por las H. H. de María y por las Inesitas.

Firman la invitación los Presb. Valenciano, Odio y López y se suplican limosnas durante las ceremonias.

Uniformes  
para los carteros

Instamos al Sr. Director General de Correos para que vuelva a dar uniformes a sus carteros. Es feo que esos empleados que tienen un encargo tan delicado anden como simples paisanos, pues ni siquiera llevan una gorra.

En algún rinconcillo del presupuesto debe haber dinero para dar a esos buenos muchachos un vestido y un kepis.

Ojalá nuestro ruego sea escuchado.

### PROGRAMA

De la música que ejecutará la Banda en el Recreo del domingo en el

Parque Central, a las 17 hs.

1º—Grivtza. Marcha rusa. Maudit.

2º—Caballería ligera. Obertura. Suppé.

3º—Rayo de Sol. Pasillo. Fonseca.

4º—Un baile de Máscaras. fantasía. Verdi.

5º—Yearning. Fox. Burke.

El Director,

ROBERTO CANTILLANO

## Palabra Divina Domingo de Pentecostés

En aquel tiempo dijo Jesús a sus discípulos: «Cualquiera que me ama, observará mi doctrina, y mi Padre le amará, y vendremos a él y haremos mansión dentro de él. El que no me ama, no practica mi doctrina. Y la doctrina que habéis oído, no es mía, sino del Padre que me ha enviado. Estas cosas os he dicho conversando con vosotros. Mas el Consolador, el Espíritu Santo, que mi Padre enviará en mi nombre, os lo enseñará todo, y os recordará cuantas cosas os tengo dichas. La paz os dejo, la paz mía os doy; no os la doy yo, como la da el mundo. No se turbe vuestro corazón ni se acobarde. Oído habéis que os he dicho: Me voy, y vuelvo a vosotros. Si me amarais, os alegraríais sin duda de que voy al Padre; porque el Padre es mayor que yo. Yo os lo digo ahora antes que suceda, a fin de que, cuando sucediere, os confirméis en la fe. Ya no hablaré mucho con vosotros, porque viene el príncipe de este mundo, aunque no hay en mí cosa que le pertenezca; mas para que conozca el mundo que yo amo al Padre, y que cumplo con lo que me ha mandado.»

Evangelio según San Juan, Capítulo XIV, versículos 23 a 35

### REFLEXION

La eterna verdad nos enseña cuál es el modo de mostrar que somos cristianos de veras y no fingidos. Lo somos si guardamos sus mandamientos.

El Espíritu Santo, cuya fiesta celebramos hoy, si damos oídos a sus inspiraciones, nos enseñará el modo de guardar los mandamientos y nos dará las fuerzas para guardarlos. Su cumplimiento causa la verdadera paz, paz que no consiste en gustos y consuelos temporales, sino en Dios solo, aun en medio de las mayores adversidades. Feliz es el que posee la gracia de Dios, por más que el mundo le llame desgraciado, y es mil veces infeliz el que a Dios tiene por enemigo, aunque sea rico, nade en deleites y mande a pueblos y naciones enteras.

## INVITACION

EL APOSTOLADO DE LA ORACION tiene a honra invitar a Ud. a la bendición de la imagen de Santa Margarita María Alacoque, grande Apóstol y amada confidente del Sagrado Corazón de Jesús, bendición que se efectuará el Domingo 30 de mayo a las 3 p. m. en la Santa Iglesia Metropolitana.

Asimismo le invita al Solemne Triduo que tendrá lugar en la misma Iglesia en honor de esta Santa, los días 31 de Mayo, 1.º y 2 de Junio. Misa Cantada de Comunión a las 6 a. m. Rosario, Plática y Bendición a las 7 p. m.

El Sagrado Corazón de Jesús bendecirá centuplicadamente el culto y el honor que Ud. rinda a su predilecta hija a quien El, en su infinita misericordia, constituyó "heredera de su corazón y de todos sus tesoros por el tiempo y la eternidad."

### Asamblea de petroleros nacionales

Con las declaraciones del Ejecutivo, los petroleros nacionales han entrado en intensas actividades.

Días hacía que el Consejo de Directiva no sesionaba, dado el abandono que la Costa Rica Oil Corporation Cº hizo de sus actividades al final del gobierno Acosta, con el cual no pudo entenderse. Ahora se hizo ya la primera sesión informal que se realizó en los altos del Ro-

yal Bank en el Salón de la Cámara de Comercio. Asistió el abogado consultor don Tobías Zúñiga Montúfar, el presidente don Miguel Turull y los vocales don José Monturiol y don Rafael Coronado.

No pudieron tomarse orientaciones definitivas, pero se exploró la situación. De acuerdo con los estatutos se convocará una asamblea general dentro de 15 días.

## Ediciones manuales de la Santa Biblia

bendecidas por S. S. Pío XI y por el Episcopado de América y España

### EL NUEVO TESTAMENTO

Versión de la Vulgata Latina por el Ilustrísimo Dr. don Félix Torres Amat. PRIMERA EDICION manual católica. Un tomo, encuadrado en tela inglesa C. 3.

### EL ANTIGUO TESTAMENTO

PRIMERA EDICION CATOLICA, en tamaño de bolsillo, 10 x 15 cm. Versión del Ilmo. Sr. Dr. Torres Amat. Dos tomos encuadrados en tela inglesa C. 11

DE VENTA EN LA

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)

# La Virgen de los Angeles de Cartago Protectora de su pueblo

*Spes mea tu in die afflictiones*

(Jeremías XVII. v. 17)

*Tu eres mi esperanza en el día de la aflicción.*

Era el año de 1878. El florido mes de Mayo había despuntado con todos los encantos de la naturaleza: los prados reverdecían a las primeras caricias fecundas de las nubes del cielo y verdes brotes alegraban la mirada de nuestros agricultores.

Grandes y pequeñas extensiones de tierra del lado Norte de la ciudad de Cartago en el rico distrito de Llano Grande, sembradas de maíz y frijoles que ya comenzaban a salir a flor de tierra, y cuanto el laborioso agricultor acariciaba las más halagüeñas esperanzas de opima cosecha, el tremendo flagelo de la plaga de langosta, que se recuerda con el nombre de «plaga del chapulín» cayó como ejército devastador, sobre los campos cultivados.

Compactas, formidables y famélicas nubes de chapulines, invadían los sembrados, y en pocos minutos de asalto quedaban completamente destruidos, ni una hoja verde quedaba de recuerdo, sólo la tierra removida por el destructor aguijón de estos saltadores insectos, más temibles que las hordas salvajes de Atila.

La más amarga pena embargó el ánimo de los buenos vecinos de Llano Grande, y los lamentos eran generales y todos ya veían con los tintes más negros, el porvenir, el cuadro pavoroso, el espectro aterrador del hambre y de la miseria. ¿De dónde se decían encontraremos el dinero necesario para hacer nuevas siembras, qué comerán nuestros hijos? Todos estos pensamientos tétricos abrumaban el corazón de los humildes labriegos.

El mal era casi físicamente impo-

sible de contenerlo, no se descansaba día y noche, largas, numerosas y fornidas cuadrillas de peones iban en persecución, profundas fosas que se abrían para sepultar los millares de insectos; niños y mujeres jadeantes y sudorosas que recorrían la campiña, pero todo esfuerzo humano resultaba pequeño, ante las mangas de chapulines que como por encanto parecían acrecentarse por momentos. Obscurecíanse, sin exagerar el sol al pasar las cubas de insectos. Como una de las siete plagas egipcias sembraba el pánico en nuestro pueblo.

La Fe, ese rico tesoro de las almas, ella que es luz y fuerz acudió a prestar su auxilio poderoso. La Providencia Divina que cuida solícita de todo lo eriado, que mira con igual cariño desde las florecillas del valle, hasta los más empinados árboles de la montaña, se encargaría de contener y alejar el flagelo de la plaga.

«La Virgen de los Angeles!» amorosa madre en todos los lances apurados del cartaginés, fué el nombre que brotó al unísono de todos los labios que la dijeron: «tu eres mi esperanza en los días de tribulación!»

En efecto reunidos los principales del caserío, señores: José María Alvarado, Matías Fernández, Manuel Fernández, Diego Fernández, Valerio Barquero, Manuel Vega y Juan Quirós, deliberaron a fin de traer en procesión una de las imágenes de la Virgen de los Angeles, para que recorriera en romería el poblado. El juez de paz de entonces, don Juan Codeño, secundó los deseos del vecindario y todos en grupo, bajaron a la ciudad para pedir al Sr. Cura de entonces don Juan Bonilla, llevar una de las imágenes peregrinas de Nuestra Señora de los Angeles.

El piadoso párroco de Cartago correspondió a los vivos deseos de los sencillos agricultores y rebozando de alegría y confianza, llevaron sobre sus hombros la sagrada imagen. Puesta sobre una emplanada donde hacían su furor los insectos devoradores, el pueblo todo cayó de rodillas, lloraban delante de la Virgen de los Angeles. Ella sola podía conjurar la plaga, el amor para sus hijos se convertiría en fuerza destructora del terrible azote. ¡Oh prodigio! las plegarias empapadas en lágrimas llegaron al trono de María, y en pocos momentos las nubes de chapulines, desaparecieron; unos caen muertos a los pies de la imagen, y otros vuelan rápidamente.

Estaba obtenido a la vista de la

multitud, el insigne favor de la madre de los atribulados, la consoladora de los afligidos, la protectora de su pueblo, la Virgen de los Angeles.

El 22 de mayo cesó por completo en aquellos contornos la terrible plaga. Entonces se ofreció conmemorar anualmente este singular beneficio, que nunca se borrará de la memoria de aquel rico vecindario.

Recuerdo que en mayo de 1909, por encargo del Señor Cura de Cartago, fui a Llano Grande a celebrar la semana de solemnes cultos en unión del maestro de Capilla don Luis Valle. Allí vi la piedra donde se colocó la imagen de la Virgen y de labios de honorables vecinos oí este relato piadoso, lleno de fe y devoción a la Virgen de los Angeles.

La hermosa azucena que forma como la peana en que descansa la imagen hoy coronada de la Reina de los Angeles, ostenta unos chapulines de plata maciza, seguramente como un trofeo de victoria, un perpetuo exvoto de gratitud y de amor de todo un pueblo que en los días de dolor ha acudido a las plantas de su Madre en demanda de auxilio.

MANUEL ZAVALA

Presbítero

22 de mayo de 1926.

## Dr. Herdocia

MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS

Ojos - Oídos Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA

DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4

Contigüo TEATRO VARIEDADES

Algunas calles

están llenas de charcos

La lluvia está dilatando los grandes huecos de las calles. Son muchos y cuando llueve se llenan de agua que los automóviles se encargan de sacar y de rociar sobre los pacíficos transeuntes.

Ya que Vías Públicas está instalando dos pequeños quebradores de piedra, conviene llenar esos huecos, especialmente los de la zona comercial.

JUEGOS LAVATORIO y para café, enlozados. Loza Cristalería Espejos

Heredia Tienda B navides.

## Relojería Suiza

A. CHAPATTE

Llegaron las preciosidades en relojes, joyas y otros artículos, que escogió don Alcides Chapatte en su reciente viaje a Europa, y que realiza a precios los más bajos.

Hacer una visita a esa relojería a convencerse

FRENTE A ROBERT HNOS

### Glosas municipales

El Ingeniero Viquez fabrica leyes a su antojo, y la comisión de Vías Públicas cede ante su lógica; sostiene el ingeniero municipal que quien hace el cordón y caño por propia cuenta o voluntad y no por medio del Municipio, lo puede quitar en cualquier momento, y que en tal virtud, también está exento de la obligación de construir la acera correspondiente.

La Comisión de Vías Públicas, DESDE QUE SE INSTALO prometió al Barrio Bolívar construir unos diez metros de alcantarilla para evitar aguas estancadas y sucias.

Por disposición de la misma corporación la piedra del murallón que se derribó en el cementerio del cólera debía de ocuparse para rellenar las zanjas o alguna de las peores calles del barrio.

Esa piedra ha emigrado por lejanos riscos sin haberse abrogado el acuerdo anterior....

X.

## COSTA RICA EN LA MANO

ANUARIO DE INFORMACION Y GUIA DE INTERES GENERAL

Completa relación histórica desde el descubrimiento hasta el año que acaba de pasar; datos geográficos precisos, división política, demografía, sistema de gobierno, presupuestos, deuda interna y externa, sistemas tributarios, finanzas, estadísticas escolar, comercial, industrial, agrícola, pecuarias y aspectos generales del país, datos sobre su riqueza natural y sobre su potencialidad económica financiera y comercial; descripción de su capital, de sus provincias, de sus ciudades principales, un completo directorio oficial, profesional, de industriales y de agricultores, en fin, cuanto se relacione con la vida del país ha sido cuidadosamente comprendido en este libro.

Para el extranjero será una guía de práctica utilidad, un auxiliar de sus negocios, y para el nacional, además de esto, un libro de consulta indispensable en la oficina y en el hogar.

PRECIO DEL EJEMPLAR C 2 00

FRANCO DE PORTE A TODA LA REPUBLICA

LOS PEDIDOS A

LIBRERIA ESPAÑOLA de María v. de Lines

SAN JOSE, C. R. — — APARTADO 414

# Venid y vamos todos....

¡Ya llegó el mes de Mayo! ¡Qué hermosura!

Es el mes de los días serenos, de los cantos alegres, de las luces y de las flores, de los perfumes exquisitos.

¡Mes de las flores... Mes de Mayo! ¿Por qué tu venida despierta alegrías, dibuja sonrisas, conmueve las almas y comunica anhelos de celestiales ensueños?... ¿Por qué cuando te acercas estallan de gozo las flores, embalsamando de aromas las brisas, y saltan de júbilo los corazones cristianos?...

¡Ah! es que está consagrado a la Reina de las flores, a la rosa de Jericó, a la azucena de los valles, a la más pura de las criaturas, a la Princesa Soberana de todo lo creado, a la Excelsa Madre de Dios y de los hombres, depositaria y dispensadora de todas las gracias y dones celestes. Por eso al sol luce deslumbrante y quiebra sus rayos en mil colores; la naturaleza viste sus ricas galas y ofrenda a su soberana y reina sus flores y perfumes; por eso los hijos devotos adornan y rodean los altares de su Madre, en cuya ternura encuentran piedad, felicidad y cariño, y por eso la Iglesia, conocedora de las necesidades del espíritu cristiano y de los corazones de sus hijos, despliega festivo su culto por el ámbito del mundo, elevando un concierto de amor y alabanza que provoca escenas de ternura, la dichosa porfía de obsequios filiales y caricias maternales que embelesa y causa envidia a los ángeles.

Venid y vamos todos  
Con flores a porfía,  
Con flores a María  
Que Madre nuestra es.

¿Quién es esa que se descubre como el alba, hermosa como la luna y escogida como el sol? Es María Auxiliadora nuestra madre, que viene a regalarnos con sus gracias, a compadecer nuestras miserias, a enjugar nuestras lágrimas y sanar nuestros males.

Abrid, cristianos, el corazón a la esperanza y corred al regazo de Nuestra Madre celestial. No os detenga vuestra frialdad, la consideración de vuestras culpas y vida poco cristiana. Vuestras lágrimas y arrepentimiento, son para Ella más preciosos y gratos que las flores y sus perfumes, merecerán sus caricias y sus ojos bellos, misericordiosos sonreírán a vuestras filiales demandas y devotos homenajes.

Oíd cómo el Venerable don Bosco, paladín de la devoción a María Auxiliadora, despertaba la esperanza de los hijos pródigos y los volvía confiados a los brazos de Madre tan bondadosa: «Recordad, les decía, la nubecilla del Monte Carmelo; tres años hacía que ni una gota de agua refrescaba los campos sedientos de Israel. En la tierra reseca todo se agostaba tostado por los ardientes rayos del sol; ni una biezna de hierba alegraba la campiña, que semejaba un estéril desierto. La sequía pertinaz era efecto del justo enojo del Señor que castigaba la infidelidad de aquel pueblo profervo que, apartándose del culto de Dios verdadero, adoraba insensato, a las falsas divinidades. Tan sensible y prolongado castigo volvió a buen acuerdo a los obstinados pecadores que resolvieron convertirse y enmendar su vida. Bastó eso para que un varón de Dios, el profeta ELIAS, se presentara al rey Acab prometiéndole lluvia abundante y todo bien de Dios si demolía los altares de los falsos dioses y volvía con todo el pueblo al servicio y amor del Dios de sus padres.

Convenidos, Elías subió al Monte Carmelo para pedir a Dios cesara la sequía y derramara sobre la desolada tierra de Israel benéfica y fecunda lluvia. Y de allí que inmediatamente aparece en lontananza, de la parte del mar, una ligera nubecilla que se acerca y se agranda hasta cubrir el horizonte, y abriendo su seno, descarga abundante lluvia que penetra suave por las grietas de la tierra, abiertas como bocas sedientas, calmando la sed de las más hondas raíces y despertando a la vida de la fecundidad los más soterrados gérmenes.

A la nubecilla que viera el profeta Elías podemos comparar la Virgen Auxiliadora, nuestra Madre amorosa, que en su mes de Mayo se levanta entre nubes de incienso, y, a la voz de sus hijos, tierna y compasiva, estiendo su manto cargado de rosas, que son gracias, conversiones preciosas, triunfos de la fé, alivio de los males, vocaciones, perseverancias y completas victorias sobre nuestros enemigos.

Acudamos, cristianos, gozosos al templo, y, mientras la naturaleza le ofrece, a su manera, sus galas y la cubre y envuelve en el perfumado manto de sus flores, y el sol la viste con su luz, y la tierra quiere ser su peana, nosotros, sus hijos predilectos, ofrendámosle las

Nada hay más cómodo y seguro para viajar con dinero, que los CHEQUES CIRCULARES PARA VIAJEROS

## TE NATIONAL CITY BANK OF NEW YORK

Tiene el gusto de avisar

QUE EL BANCO DE COSTA RICA, TIENE EXISTENCIA COMPLETA DE DICHS CHEQUES

# UN FALLO FAVORABLE PARA MEXICO

Especial para el CORREO NACIONAL

Prescindo por ahora de hablar de la lamentable situación religiosa de mi patria mexicana, donde el jacobinismo está obligando a los Prelados a abandonar las iglesias, de que el gobierno se está incautando, para referirme a un triunfo que acaba de obtener México sobre los Estados Unidos.

Sucedió lo que siempre. Los Estados Unidos para lograr los fines que persiguen, hicieron la revolución carrancista de 1913-4. Los americanos proporcionaron armas y municiones a los rebeldes, los que violaron a varias mujeres americanas y dieron muerte a varios súbditos del Tío Sam.

El gobierno de la Casa Blanca vió todo eso con indiferencia, porque sabía que llegaría el momento en que México pagaría todos los vidrios rotos, todos los daños causados a los americanos por la revolución que fermentaba Washington.

Hubo un período de la revolución mexicana en que Villa fué el consentido del Presidente Wilson, que habló en cierta ocasión solemne de la humanidad de Villa para con los prisioneros de guerra (a los cuales sacrificaba). Para tal Aquiles, tal Homero. Pero derrepente Carranza suplantó a Villa en el ánimo de Wilson y aquel bajó de la categoría de revolucionario a la de bandido, y aún su mismo panegirista dió orden al General Pershing de que le llevaran a Villa vivo o muerto. El General americano invadió el territorio mexicano y después de algunos meses de andar en el Estado de Chihuahua, de aquí para allá, buscando al exhéroe, regresó a los Estados

Unidos sin llevarlo ni vivo ni muerto, dejando en suelo mexicano algunos cadáveres de sus soldados.

El motivo de esa expedición a territorio mexicano, a que se dió el nombre de «expedición punitiva» fué el asesinato de 16 americanos, en enero de 1916, por Villa mismo o por sus subordinados. Ahora los Estados Unidos tratan de cobrar indemnización por las vidas de esos americanos.

Como Carranza era el consentido de la Casa Blanca al triunfo de la revolución, no se le impusieron para reconocer a su gobierno ningunas condiciones, pero como su gobierno fué derrocado, cuando subió a la Presidencia de México, Alvaro Obregón se le impusieron varias condiciones, que al fin tuvo que admitir, al cabo de algún tiempo, para ser reconocido.

Una de ellas fué la de que se nombraría una comisión de reclamaciones, integrada por un americano y un mexicano y un ciudadano neutral, elegido de común acuerdo por ambas partes. El elegido fué el juriscónsulto brasileño, Dr. don Rodrigo Octavio.

Una de las primeras reclamaciones que presentaron los Estados Unidos fué la de esos 16 americanos, por cuyas vidas se pide dos millones de dólares. El miembro americano sostenía que Villa, al cometer esos asesinatos, era revolucionario, y por lo mismo México estaba obligada a pagar la indemnización correspondiente. El delegado mexicano sostuvo que Villa era entonces un bandido, por lo que no procedía dicho pago. El árbitro, el Dr. Octavio, falló en favor de México y desechó la demanda.

Ese fallo es enteramente justo, pero no por las razones que alega el Dr. Octavio. Fuera de México y de algunos países latino-americanos no puede comprenderse cómo el héroe y el revolucionario de ayer, se transforme, de un día para otro, en un bandido execrable, pero en México y durante la revolución carrancista, revolucionario y bandido eran casi sinónimos.

Esto quiere decir que ambas partes tienen razón. Según el comisionado americano, Villa era revolucionario al asesinar a sus 16 compatriotas, y según el mexicano, no era más que un bandido. Lo cierto es que era lo uno y lo otro, pero como algún fallo debía dictarse sobre esa reclamación, el árbitro optó por declarar a Villa bandido y desechó la reclamación americana. Esto ha llenado de indigna

ción al comisionado americano, que ha regresado a su patria a dar cuenta a su gobierno del triste resultado de su misión. Y la opinión americana está con él, sin recordar que el mismo Wilson cantó las hazañas de Villa, y que el mismo Gral. Pershing se hombró con él en El Paso, Texas, lo mismo que otros generales americanos, que lo trataron de tú a tú. Existen fotografías en que aparece Villa estrechando la mano de altos jefes americanos.

Decíamos que el fallo era justo, pero no por las razones alegadas por el árbitro, y vamos a explicarnos. Para nadie es un misterio que la revolución mexicana se hizo por el petróleo americano, con el apoyo y protección de la Casa Blanca, que hasta envió sus tropas a Veracruz para ayudar a Carranza. Luego, en estricta justicia, los Estados Unidos son los únicos responsables de todos los daños y perjuicios ocasionados por la revolución, tanto a mexicanos como a extranjeros. Americanos fueron los rifles que dieron muerte a los 16 americanos para cuyas familias se pide indemnización, y americanas fueron también las balas que arrebataron la vida a esas víctimas.

Perry, el comisionado americano, comprende que aplicando el criterio del Dr. Octavio, la mayoría de las reclamaciones americanas quedarán reducidas a una cantidad insignificante, pero los Estados Unidos y México se comprometieron a someterse a la decisión del árbitro y los primeros tienen que cumplir su palabra, aunque ya se había de que no aceptarían el fallo.

Hace años se sujetó a arbitraje el asunto del Chamizal, que fué resuelto en favor de México, sin que hasta la fecha hayan devuelto los Estados Unidos esa faja de terreno mexicano, en parte de la cual se alza la ciudad de El Paso, Texas.

Volviendo al asunto de la persecución religiosa en México, es casi seguro, si continúa, que dentro de pocos días se hayan clausurado todos los templos católicos en México y el gobierno los haya dedicado a cuarteles o escuelas, pues el infatuado ministro de Gobernación ya anuncia que los va a dedicar a fines «más benéficos».

San Antonio, Texas, 8 de mayo de 1926.

J. A. REYES

## FOTOGRAFIA GOMEZ MIRALLES

Llegaron las famosas películas



flores del alma, que son las virtudes y afectos, las oraciones inspiradas por la fé y caldeadas por el amor ardiente.

Que todos, no sólo las almas inocentes, sino también la juventud, que florece lozana en el árbol añoso de la vida, y la vejez decrepita y caduca, le ofrezcan con ramilletes de flores y alegres cantos los dulces sentimientos de sus corazones, para recibir de tan buena Madre consuelos celestiales y santas alegrías.

Jamás nadie se ha acercado a esta excelsa Señora que no haya sentido sobre su rostro y sobre su alma las caricias tiernísimas de la Madre.

JORGE ROJAS B.

Guadalupe, 24 de Mayo de 1926.

Y gran surtido de albums de las últimas novedades

# Santorial

*Domingo 23.*—PA CUA DE PENTECOSTES. La aparición de Santiago Apóstol. San Desiderio, obispo y mártir

## LA APARICION DE SANTIAGO, APOSTOL

Entre los beneficios que debe España a su ínclito Patrón Santiago, es digno de memoria el que recibió del santo Apóstol el año 846 contra los árabes. Habiéndose negado el rey Ramiro I a exigencias de éstos, su rey vino del África contra los cristianos. Se le opuso Ramiro, y trabada la batalla, que duró indecisa todo el día, Ramiro con sus tropas, se retiró de noche al monte Clavijo, donde ordenándolas de nuevo, pidió al Cielo, bañado en lágrimas, que no le desamparase. Rindióse al sueño, y se le apareció el apóstol Santiago, asegurándole que Dios le tenía encomendada la tutela de España, y animó al Rey para que al siguiente día diese la batalla. Despertó Ramiro lleno de gozo, llamó a todos los jefes, les comunicó la noticia, y confiando en Dios y en la protección del Santo, al amanecer se arrojaron sobre los moros implorando a Santiago, quien se dejó ver a caballo con el estandarte de la Santa Cruz, quedando 70 000 árabes muertos en el campo. Agradecida España por un completo triunfo, resolvió la nación pagar cierto tributo que se llama *Voto de Santiago*.

## El Clero español elogia al Clero mexicano

Toledo.—Se ha dado a la publicidad el mensaje de los metropolitanos españoles dirigido al Arzobispo de México, testimoniándole su adhesión espiritual y administración, por la fortaleza que ha demostrado en defensa de los derechos católicos en México, que han sido atropellados. Firman el documento los arzobispos de Toledo, Tarragona, Sevilla, Granada, Valladolid, Valencia Zaragoza y Santiago.

**Queso con chile  
Salmones  
Mortadella  
Importación directa**

**"EL AGUILA DE ORO"**  
Tel. 739 - PUJOL HNOS.

TELA AHULADA fina para ponchos y para camas de niños. Lona blanca y café.

Heredia Tienda Benavides.

## ¿Cuál fué la patria de Colón?

Por A. ARIE

Controversia periodística

Ejemplar \$ 0,75. Se vende en nuestras oficinas

# Notas Varias

En Puntarenas han estado los últimos días sin alumbrado eléctrico por haber sufrido daños el dinamo de la planta durante una tempestad.

Para satisfacer necesidades de la parroquia se celebrará mañana un turno en Curridabat.

Se prepara una segunda expedición de turismo a Panamá.

La macadamización de la carretera de Alajuela a Grecia será sacada a licitación

En Limón se establecerá una empresa para la construcción de casas baratas.

## DE LA MULTITUD

que ha usado nuestra preparación o que la está usando en la actualidad, jamás hemos sabido de ninguno que no haya quedado satisfecho del resultado. No pretendemos nada que no haya sido ampliamente justificado por la experiencia. Al recomendarla a los enfermos no tenemos más que hacer referencia a sus méritos. Se han obtenido grandes curaciones y de seguro que se obtendrán muchas más. No hay y podemos asegurarlo honradamente, ningún otro medicamento que pueda emplearse con mayor fe y confianza. Alimenta y sostiene las fuerzas del enfermo durante esos periodos en que falta el apetito y los alimentos no pueden digerirse. Para evitar las falsificaciones ponemos esta marca en cada botella de la



"Preparación de Wampole" y sin ella ninguna es legítima. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Eficaz desde la primera dosis. El Dr. L. E. Migone, de Asunción, Paraguay, dice: "La Preparación de Wampole es de gusto agradable y muy bien aceptada, sobre todo por los niños, que tienen el gusto muy sensible." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías.

PIELES PARA CALZADO.— Imitaciones cuero para forrar muebles y reparar automóviles.

Heredia. Tienda Benavides.

## Solicite Prospectos

para suscribir una acción de las famosas cámaras Goerz alemanas, que se venden, por abonos semanales, con grandes ventajas.

Taller Fotográfico  
GOMEZ MIRALLES  
Ap. 919 — Teléfono 490 N

# Una buena maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada "La Zurcidora Mecánica" que es sin duda, de gran utilidad. Este aparato que nosotros recomendamos eficazmente puede ser manejado por un niño, al cual de un modo rápido y perfecto, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén en mal estado. Nadie puede desconocer la utilidad que este aparato presta en cualquier casa de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos y, lo que parecía de arreglo imposible, se transforma en un zurcido perfecto. "La Zurcidora Mecánica", que se ha abierto rápidamente en todos los mercados, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por un ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadosa y económica.

La Sociedad Patent Weaver, Aribau, 226, Barcelona, remite "La Zurcidora Mecánica", libre de gastos por el módico precio de Tres Dólares.

Pensad bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar y al escribir a la Casa, mencionad "El Correo Nacional".

## RAFAEL MEZA Cirujano-Dentista

Oficina en la calle de la Sabana, 250 vs al Oeste (para abajo) del Mercado por la línea del tranvía frente al Suich de la antigua cárcel hoy el Hospital casi frente a La Barcelona.

MOTAS ALGODON, lana y de pluma, finísimas lociones Perfumes Rigaud Polvos finos, muchas marcas.

Heredia. Tienda Benavides.

## Suscribase a este diario

## CEMENTO

Habiendo recibido una nueva remesa de cemento fresco, de la mejor marca, lo realizará a \$ 16.75 el barril

Adela viuda de Jiménez e Hijos

Visite nuestra fábrica para que conozca los nuevos diseños de mosaicos

## ¡NOVEDAD! LA ZURCIDORA MECANICA

Con este aparato hasta un NIÑO puede rápidamente y sin igual perfección *Zurcir y Remendar* medias, calcetines y tejidos de todas clases, sean de seda, algodón, lana o hilo

No Debe Faltar en Ninguna Familia

Su manejo es sencillo, agradable y de efecto sorprendente.  
LA ZURCIDORA MECANICA va acompañada de las instrucciones precisas para su funcionamiento.  
Funciona sola, sin ayuda de máquina auxiliar.

Se remite libre de gastos, previo envío de TRES DOLARS oro americano, en billetes de banco o en cheque a la Sociedad  
PATENT MAGIC WEAVER  
Calle de Aribau, 226. BARCELONA, España.

# Los petroleros

Una semana más, y los petroleros nacionales se reunirán. Los presidirá don Miguel Turull el accionista más fuerte y más interesado. Se han asesorado del abogado don Tobías Zúñiga Montúfar. Creen los accionistas de La Nacional que tienen que reclamar sus derechos a la Sinclair que tiene con ellos un contrato para la explotación de sus pertenencias.

No se cree que la Sinclair, que es el mismo negocio de la C. R. O. C. O., acepte el decreto de nulidad del Ejecutivo, y que en breve vendrá su apoderado a pelear sus derechos en los tribunales que son los que deben decretar la nulidad legal.

Se sabe que es positiva la existencia de petróleo en Costa Rica y por eso la multimillonaria empresa yankee no se batirá en retirada como se piensa.

## Pésame del Comendador Cuari

El Comendador Ernesto Cuari, Representante de la Cruz Roja Costarricense en Roma y buen amigo de nuestra patria, ha enviado la siguiente comunicación, que con gusto transcribimos:

«Cruz Roja Costarricense  
San José

Informado por nuestros diarios de la terrible catástrofe ferroviaria sobre el puente del Río Virilla, y sumamente congojado por tantas víctimas que hubo en ese accidente, tengo a bien expresar mi profundo dolor a la Cruz Roja Costarricense, al Gobierno y al pueblo de esa simpática república.

Dios conforme a las pobres familias agobiadas por tanta desgracia.

Afectísimo,

Ernesto Cuari.

## Recorte y envíe en seguida este CUPON

SEÑORES

ROBERT HERMANOS.

San José.

Les adjunto la cantidad de \$ 7.00 más \$ 0.50 en estampillas para que me envíen a vuelta de correo, un sombrero de fieltro.

Tamaño..... Color.....

Mi nombre:.....

Dirección:.....

## No eche Ud. en olvido que en la Tipografía de San José

se ejecuta toda clase de trabajos del ramo, a precios económicos

150 v. al Sur del Colegio de Señoritas

Apartado III

Teléfono 1131

IMPRENTA DE SAN JOSE

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA